



Senadora Fabiola Campillai aborda desafíos y avances de la participación de las mujeres en la toma de decisiones

Description

La parlamentaria participó en el “Diálogo Regional Intergeneracional” organizado por ONU Mujeres en Ciudad de Panamá, donde más de 40 lideresas de América Latina y el Caribe reflexionaron sobre las barreras estructurales que enfrentan las mujeres en la vida política y pública.

(Ciudad de Panamá) La senadora Fabiola Campillai representó a Chile en el “Diálogo Regional Intergeneracional: Avanzando hacia la participación igualitaria de las mujeres en la toma de decisiones en América Latina y el Caribe”, organizado por ONU Mujeres en la capital panameña.

El encuentro, que forma parte de la estrategia global “WYDE – Woman’s Leadership”, reunió a más de 40 mujeres lideresas, políticas, activistas y defensoras de derechos humanos de la región, junto a diplomáticas y expertas, quienes desarrollaron una intensa agenda de trabajo centrada en intercambiar conocimientos y debatir sobre los obstáculos que persisten para la participación femenina en espacios de poder, consignó la sala de prensa del Senado en Chile.

Barreras estructurales y discriminación múltiple

Durante la primera jornada, la senadora Campillai intervino en la sesión “Promover la participación inclusiva en la toma de decisiones a través de alianzas intergeneracionales e interseccionales”, donde se reflexionó sobre las barreras estructurales que limitan la participación plena y efectiva de las mujeres en toda su diversidad.

“Ser mujer es muy difícil, y ser mujer y además con una discapacidad es aún peor. A las mujeres nos discriminan más, nos pagan menos y si tienes una discapacidad, prácticamente no sirves. Históricamente, a las mujeres nos han desplazado”, afirmó la parlamentaria, quien es la primera senadora ciega en la historia de Chile.

La legisladora enfatizó el significado simbólico y práctico de la presencia de mujeres en espacios de poder: “Hoy somos lideresas y autoridades con el poder de cambiar vidas de millones. Somos el reconocimiento hacia cientos de mujeres anónimas que han sostenido familias y países enteros. En un contexto adverso, estas instancias nos fortalecen”.

Representación y apertura de caminos

Campillai destacó la importancia de su rol en el Congreso Nacional: “Para mí es muy importante llegar al parlamento a representar a la mujer, la mujer chilena, mujeres trabajadoras, dueñas de casa”. Asimismo, reflexionó sobre los desafíos de ser pionera: “Ser la primera parlamentaria ciega del país no es fácil, ser la primera no es fácil, pero se abren muchos

caminos”.

Iniciativa global en su segundo año

La estrategia “WYDE – Woman’s Leadership” se encuentra en su segundo año de implementación. En 2024 se estableció una hoja de ruta integral y visionaria hacia la paridad en todos los ámbitos de toma de decisiones. Durante 2025, ONU Mujeres ha impulsado una serie de diálogos regionales intergeneracionales con el objetivo de alentar la participación de más mujeres jóvenes en la vida pública y respaldar a quienes ocupan cargos públicos.

La agenda del encuentro en Panamá incluyó sesiones de análisis de lecciones aprendidas y planes para el futuro, reflexiones, mesas redondas y grupos de trabajo, espacios diseñados para fortalecer las alianzas entre generaciones y promover estrategias concretas que impulsen la igualdad de género en los espacios de decisión política de la región.

El Maipo

Date Created

Noviembre 2025